

筑波大学名誉教授の会報

第17号 2012年5月発行

〈題字：中村伸夫〉

新たな実体験

島岡 丘

自分は若いと思っていたら、いつの間にか80歳に近づいてしまいました。これからをどう生きるか迷っていたときに、『筑波大学名誉教授の会報』（第16号）の会員近況報告の欄に物理工学ご専門の大嶋建一先生が「シニア・プロフェッサーに応募してほしい」ということを書いておられました。全国の大学に魁がけて、筑波大学にできた新しい制度だそうで、「日本を取り巻く環境は非常に厳しく、あらゆる面で、近隣の国々に追いあげられているので、....少しでも改善するために」名誉教授の方々に参加してほしい旨の依頼でした。正式な名称は「教育社会連携推進室 シニア・プロフェッサー」で、無給でボランティアの仕事をするようになります。私もこの事業に参加し、先日、宮城県立石巻好文館高校へ「出前講義」に出かけました。例えば、学問とはなにか。大学では何をどう学べばよいかを話したり、また、高度な専門分野を分かりやすく高校生に直接語りかけてほしいと期待されていますが、それと同時に、「学ぶ楽しさ・面白さを語りかけていただきたい」とも依頼されておりましたので、今回は肩の凝らない笑いを誘うような、それでいて学習のためになるような話をしようと思いました。

私のできそうな話は、長年、東京教育大から継続して担当していた英語の音声学関係です。高校生たちは英語をテキストで学習しているので、その学習をサポートするような話、例えば、母語の日本語と国際通用語の英語との関係について話してみました。一般には、日本語と英語は全く異なるシステムの文字と発音を持っているという思い込みがあります。私はその思い込みに疑問を呈し、日本語が英語の学習に役立つという面を語りかけました。英語を身につけるには、日本語を忘れる事ではなく、日本語で蓄えてきた内的言語能力を活用してはどうかと提案しました。例えば、Yes を元気よく言うために、（[徳川]家康）のイメージで「イエヤス」と言うと、語気が強まることをクラスの生徒一人一人に体験させました。

また、日本語と英語は、同時代の生きた言語であるだけでなく、古英語（～10世紀）では日本語と同じ a, i, u, e, o の5つの母音を使っていたのだから、両言語には共通点があるはずであると強調しました。その具体例として、私が発見した100種ばかりの日本語そのものが英語である例から、次の10ほどあげました。

- ・秋田市の目抜き通りにある和食料理の「魚万」は英語の woman とほぼ発音が同じ。
- ・茨城でもよく食べる「鯰鰯（鍋）」は、英語の uncle とほぼ発音が同じ。
- ・ロンドンにもある「河童亭」は、英語の cup o' tea とほぼ発音が同じ。
- ・英語の and は弱く言うと、日本語の「言わない」(you an' I) の中にある。
- ・日本語の「安眠」は、英語の I mean とほぼ同じ。
- ・「汚い（きてねー）椅子」は、英語の tennis とほぼ発音が同じ。
- ・稲泥棒にあった農家の人がか叫んだ「稲ネー！」は英語の Internet とほぼ発音が同じ。
- ・日本語の「若干便利」アメリカ英語の発音では、Jack and Betty とほぼ同じ。
- ・Good morning を「グオモアネインケ」としたり、Canada を「キャナダ」でなく「毛穴だ」としたりすると英語音のコツが掴みやすい。
- ・綴り字から icon を覚えるよりも「あ、いかん！」から覚えた方が、英語らしい発音になる。
- ・睡眠で「グッスリ」という状態は、英語の Good sleep で意味も発音がほぼ同じ。

英語習得の上で、日本人学習者にとって特に困難なのは [l] と [r] の区別です。例えば、「雲」と「群衆」の音声上の区別は、cloud と crowd の cl- と cr- で行われます。その区別ができにくい場合はカナ文字を手掛かりとして、「ク^スラウド」と「ク^ッラウド」で区別すると容易になります。つまり、l は舌先を歯茎に接触させながら、舌の側面（舌葉）で声を出し、r は舌先をどこにも接触させず、唇の丸めで行われます。これまで集中講義などで試みたところ、どのクラスでもほとんど100% 成功しました。

カタカナで英語音を表す試みは、一万円札の表紙にも使われている福沢諭吉によってなされました。諭吉は日本語にない上歯に下唇を接触させ、摩擦させながら出す [v] の音を「ヴ」と表記することを提案しました。有声音の [v] に対する無声音の [f] は残念ながら触れられていません。多分当時は音声に関心が薄かったためでしょう。しばらく等閑視されていましたが、濁音と清音の区別が日本語で行われていることを筑波大の英語関係の卒業生仲間が注目し、「英語発音・表記学会」を設立し（1996年）、[f] を「ウ^フ」の文字を使うことを提案しました。市販の英和辞典でも、「ヴ/ウ^フ」の表記を採用しており、その他、「ジュ/ヂュ」、「ヅ/ズ」、「ス/ス」、「ス/ズ」、「エア/ア〜」などを用いることで、英語発音の識別を母語でサポートするようになりました。そのおかげで、日本人の英語発音が国際通用英語にさらに一歩近づき、自信と明るさが見られるようになったのではないかと思います。母語表記を活用して英語を示す試みは、日本語の表記が一番進んでいるように思います。その理由は日本語の柔軟性のおかげで、大小、右上、右下を使うことができること、また左上、左下を用いて、上記の l/r の識別ができる利点があります。カナや漢字を用いて英語力の向上を促進させることは、少なくとも閉塞感を打破し、自信と積極性をもたらす手掛かりになるのではないかと考えています。中高生が「英語嫌い」が多いことを耳にしますが、英語の学習の中に日本語が多くあるということを見出すだけでも、より意欲的な学習が期待できるのではないかと考えています。



新入会員から

塩尻 和子（哲学・思想学系）

昨年3月末で、いよいよ筑波大学を完全に退職いたしました。翌日の4月1日から東京国際大学特命教授、同大の国際交流研究所所長を命じられて着任いたしました。退職しても以前と同じような、大学の国際化に関する仕事をしておりますので、フォーラムや留学説明会などで、懐かしい方々と出会い、一緒に仕事をさせていただくこともございます。その点は、とてもうれしく存じます。学外でも研究会や講演などに呼び出されることが多くなり、忙しくしております。いつも、筑波大学のますますの発展と先生がたのご健勝をお祈りしております。

皆様、どうかよろしくお願いたします。

山田 宣夫（現代語・現代文化学系）

名誉教授の会の末席に加えていただき光栄に存じております。私の専門は言語学（音韻理論）および英語学（英語音韻史）です。早期退職制度により、筑波大学を定年より1年早く平成23年3月に退職させていただきました。同年4月から、縁あって、目白大学外国語学部英米語学科に専任の教授として勤務いたしております。人生の折り返し点に到達したに過ぎないという気持ちで今後も頑張りたいと考えております。

新井 誠（社会科学系）

平成23年4月から中央大学法学部教授として民法・信託法を担当しています（早期退職制度を選択しました）。

筑波大学在職中の過半は、法科大学院の設立・運営に忙殺されましたが、それでも成年後見法・信託法の研究を若干は深化させることができたのではないかと愚考しております。

新任地においても法学部教育の一層の充実に精進を重ね、従来からの研究をさらに発展させるとともに、筑波大学においても客員教授として引き続き夜間社会人大学院教育の一翼を担っています。

出口 正義（社会科学系）

平成23年4月より専修大学法学部に勤務しています。学部3コマ、大学院1コマ、法科大学院1コマの計5コマを担当しています。学部の授業は会社法と商法総則・商行為の2科目ですが、1科目の受講生が400人を超え、昨年の夏には計800人以上の試験答案を採点しました。筑波大とは大違いです。いろいろな点で大学の文化の違いに驚いています。

とにかく忙しい毎日です。は先約があり、残念ながら欠席します。

小笠原 憲四郎（地球科学系）

退職直後、入院手術でしたが、現在は気楽な日々で、徳島の片田舎で釣り船や畑を手に入れ半農半漁の生活を実践しております。少しずつですが現役時代に果たせなかった地質学や古生物学の論文執筆にも挑戦しております。

阿部 生雄（体育科学系）

昭和59年4月、東京学芸大学教育学部（助教授）から母校の筑波大学体育科学系（助教授）に赴任した。平成21年3月には定年の予定であったが、同年4月に筑波大学理事・附属学校教育局教育長となり2年の任期をもって辞し、平成23年3月に筑波大学を退職して名誉教授を拝受した。現在は、明治大学の兼任講師としてスポーツ学を講じている。専門は、イギリスのパブリックスクールにおける課外体育とスポーツ教育の成立を研究してきた。オリンピックの創始者であるピエール・ド・クーベルタン男爵がイギリスのスポーツ教育に大きな関心を抱いていたことから、現在もイギリスのスポーツ教育とクーベルタンのオリンピズムとの関連を追及している。IOC 附属オリンピック・ミュージアムの研究部門で嘱託として仕事に従事したこともあり、理事・附属学校教育局教育長としてオリンピック教育の導入を推進した。その他に教育長として、3つの拠点構想（先導的教育拠点、国際教育拠点、教師教育拠点）の推進、小・中・高・大の連携及び一貫教育の促進、才能教育、等に取り組んだ。世界でも類例を見ない11の異なる学校種の附属学校を擁する筑波大学が、ますます日本の教育界で存在感を示してくれるのを見守りたい。

市村 操一 (体育科学系)

2000年、定年1年前に高野清純先生(心理学系 OB)に呼んでいただき、東京成徳大学に移りました。臨床心理学の大学院の整備などに忙しく過ごしていたために、名誉教授の会への入会を忘れていました。遅れてきた新入会員です。宜しくお願いします。東京成徳大学は、12年目に入ります。筑波での先生方とのゴルフが懐かしいです。いまは、自由が丘で一人暮らしをしています。N響と東フィルの定期会員で、静かに過ごしています。

金子 道夫 (臨床医学系)

子供の外科:小児外科診療グループを主宰し、特に小児がんの治療、肝移植をテーマにしてきました。1981年12月に筑波大学に赴任し、定年前の2010年7月で約28年半在職しました筑波大学を退職し、今は茨城県病院事業管理者として県立3病院の改革を担当しております。大学および附属病院が独法化され、病院経営も大きく改善しましたが、その反面、研究に割ける時間の減少と若い人の研究志向、大学志向の減弱が大きな問題です。

磯谷 順一 (図書館情報メディア学系)

カナダ滞在を経て、1982年から図書館情報大学、2002年から筑波大学、計29年間在職しました。共同研究でシカゴ大学、オックスフォード大学、シュツットガルト大学などへ行く機会に多く恵まれましたが、なじみの魚屋や寿司屋に恵まれたつくばでは、日本酒を楽しんでいます。統合後の研究科長や情報メディア創成学類の新設では、当時の執行部や他の研究科の先生方に非常にお世話になりました。学系の主幹研究員として、ダイヤモンドのナノ構造を用いた量子情報デバイス開発の研究をさせていただいています。

会員の近況等

青島 伸治 (H18 機能工学系)

本年3月に私立大学の方も退職し、隠居生活を楽しんでいます。

赤座 英之 (H22 臨床医学系)

会の盛栄を祈念いたします。

赤羽 武 (H10 農林学系)

当日は先約のため、欠席させていただきます。お陰様でそれなりに健康にて過ごしています。今次の大災害では大学に大きな被害が生じたとか。一日も早い回復を祈念いたします。

浅田 隆夫 (H3 体育科学系)

家庭の事情で欠席させていただきます。ご参集の皆様によりしくお伝え下さい。

浅野 勝己 (H11 体育科学系)

2007年より気象庁から借り受けた富士山測候所で、7～8月にかけて高所医学研究を継続しています。

浅野 博 (H4 現代語・現代文化学系)

体調は悪くありませんが、歩行がやや困難です。パソコンなどをやって過ごしております。

浅野 侑三 (H18 物質工学系)

なかなか関東に出る機会がなく、いつも会を欠席しております。翻訳等で左脳を、オーケストラで右脳を、散歩等で体を動かしております。皆様のご健康をお祈り致します。

浅見 高明 (H12 体育科学系)

11年前名誉教授の称号を授与された時に学長から名誉教授の余得は図書館の無料利用だけだと云われましたが、気軽に利用したくても駐車場がないので困っています。駐車場の利用余得はないのでしょうか。

安達 勤 (H7 構造工学系)

元気で居ります。11月18日は先約があり、残念ながら欠席します。

厚見 博 (H6 社会工学系)

水泳のおかげで元気しております。家庭菜園と碁に精出しております。

安仁屋 正武 (H20 地球科学系)

仕事(パタゴニアの水河調査)に遊び(海外を含む山登り、山スキー)に忙しくしています。

阿部 生雄 (H23 体育科学系)

今年3月末日に国立大学法人筑波大学理事・附属学校教育局長を辞し、大学を退職しました。名誉教授の称号を授与され、この会に参加します。宜しくお願いします。

阿部 英一 (H3 数学系)

足が不自由で歩行困難のため残念ながら欠席いたします。

阿部 軍治 (H15 現代語・現代文化学系)

・日本医療科学大学等の非常勤講師、茨城県民大学(県南)講師として少し出講
・ロシア史研究会(学会)のパネルディスカッションでシベリア抑留問題について発表(報告)
皆様のご健康を祈念しております。

阿部 聖仁 (H5 物理学系)

病院で定期的に健康管理をしていただき、年齢並みに元気で過しています。当日は先約がありますので欠席させていただきます。皆様の御健康と御盛会をお祈りいたします。

新井 邦二郎 (H22 心理学系)

総会に出席できず申し訳ありません。東京成徳大学臨床心理学科長と心理学研究科長を務めています。教育の難しさ、奥深さを痛感しています。

新井 誠 (H23 社会科学系)

海外出張につき総会は欠席いたします。

安藤 正士 (H10 歴史・人類学系)

最近足が悪くなり遠出ができなくなりましたが、元気でおります。

五十嵐 治也 (H3 芸術学系)

当日山形出向と重なり残念ながら出席できません。盛会を祈ります。

池田 三郎 (H16 社会工学系)

退官以来2011.3.31まで7年ほどつくばの(独)防災科学技術研究所に客員研究員として、時折つくば市に出向いて、細々とではありますが災害リスクの研究を続けています。

池田 長生 (H1 化学系)

年齢相応に元気に過しております。大塚キャンパスでの会合大変懐かしく存じます。

猪郷 久義 (H8 地球科学系)

先約があり残念ながら欠席させていただきます。

石井 英也 (H20 歴史・人類学系)

所用のため欠席いたします。盛会を祈っています。当方、元気に生活しております。

石川 徹也 (H18 図書館情報学系)

東京大学史料編纂所において、研究プロジェクトを主導しています。

石坂 昭三 (H4 生物科学系)

本年7月富山から東京に帰ってきました。

石塚 皓造 (H8 応用生物科学系)

会長、事務局には大変お手をかけています。感謝申し上げます。健康上の理由で欠席いたします。大学が益々発展されることを祈念いたします。

石部 元雄 (H5 心身障害学系)

東京キャンパス新文京校舎の見学を楽しみにしております。元気に過ごしています。

板垣 了平 (H5 体育科学系)

体調不良のため欠席します。議事は会長に一任します。

板橋 秀一 (H17 電子・情報工学系)

国立情報学研究所に勤めておりますが、それも来年3月までです。その後は考えているところです。今回は他の用件と重なって残念ながら出席できません。

伊藤 鈞 (H9 芸術学系)

- ・自由美術展会員(審査員)として彫刻の制作と全国展審査・出品
- ・財務省美術展の彫刻・工芸部門の審査
- ・茨城県美術展委員として彫刻部門審査・出品

稲垣 泰一 (H20 文芸・言語学系)

文教大学文学部教授として勤務しております。多忙な毎日ですが元気に過ごしています。

井上 勝也 (H17 心理学系)

来年3月で第二の(本当の)定年です。

井原 宏 (H20 社会科学系)

弁護士として活動しています。9月に著書「グローバル企業法」(東信堂)を発刊しました。

伊與田 康雄 (H15 体育科学系)

ラグビー部OB会長として微力を尽しています。週2~3回のジム通いで筋力、有酸素運動能力をアップしていきます。盛会を祈ります。

岩堀 修一 (H14 農林学系)

お陰様で健康に恵まれ旅行、ドライブなど楽しんでおります。

岩元 巖 (H3 文芸・言語学系)

元気でおります。散歩にゴルフ、秋の好日を楽しみつつアフターライフを過しています。

植 寛素 (H18 物質工学系)

プールに通い減量に努めています。

上田 清基 (S59 応用生物化学系)

91歳の年齢相応の日常生活です。研究室から巣立った卒業生が、私を囲む会を毎年開いてくれるのを楽しみにしています。

上野 賢一 (H3 臨床医学系)

療養中のため失礼いたします。御盛会を祈ります。

碓氷 尊 (H4 社会工学系)

体調不良のため欠席いたします。御盛会を心よりお祈り申し上げます。

内山 三郎 (H6 数学系)

「後期高齢者」という忌まわしき称号を付与されて既に短かからぬ時が過ぎました。

江田 昌佑 (H7 体育科学系)

ご連絡ありがとうございました。ご盛会を祈ります。元気で日を送っております。

江藤 肇 (H11 社会工学系)

まだ審査パスの通知が来ていませんから、2011年は論文ゼロになります。世界経済のように私の研究も破産の危機です。

大川原 潔 (H2 心身障害学系)

武蔵野市に転居して一年半、レオ(キング チャールズ スパニエル10才)に誘導されて朝夕の散策を楽しんでいます。

大木 昭一郎 (H6 体育科学系)

体調不良につき欠席します。

大島 祐之 (H3 臨床医学系)

小生、昨年2月に自宅近くの路上で転倒して10日ほど入院。さらに10月、買い物に行ったスーパーのエスカレーターで転倒し、1ヶ月余入院しました。退院後は外出を控えておりますので失礼いたします。現在「よちよち歩き」しか出来ませんが少しずつ回復しております。

太田 敏子 (H20 基礎医学系)

JAXAつくば宇宙センターにて仕事をしております。また、週末には銚子の大学で教鞭を取っております。金・土は集中授業のため出席できず申し訳ありません。

太田 信夫 (H17 心理学系)

学習院大学に勤務していますが、まもなく二度目の定年を迎え、困っています。

太田 誠 (H17 社会工学系)

病気療養中のため欠席させていただきます。

大塚 和弘 (H12 物質工学系)

元気に過ごしております。

大友 賢二 (H8 現代語・現代文化学系)

私が15年も前に設立した日本語テスト学会からは名誉会長としての参加依頼などもあり、いまだに多忙です。

大西 寛 (H4 化学系)

福島原発の重大事故の先が見えないことにいらだちと怒りを覚えます。

大貫 稔 (H3 社会医学系)

相変わらず、宇都宮市内の介護老人保健施設「宇都宮アルトピア」の施設長を務めております。

大羽 裕 (H3 応用生物科学系)

何とか無事に過しています。

大濱 徹也 (H13 歴史・人類学系)

国立公文書館の理事は退任しましたが、いまだに月に一度程度、館に出て研修等を担当、公文書管理法施行で館の役割も重要になっています。

岡田 明 (H5 心身障害学系)

「学徒労働員の時代」(ブレーン社)が10月末に上梓できることになりました。

岡田 益吉 (H7 生物科学系)

昨年12月に妻を亡くし、目下「独居老人」です。まだ、心の整理がつかずお恥ずかしいことです。ボーリングを楽しんでおり、料理も少しは上達しました。

岡田 守彦 (H13 体育科学系)

私学大学院の特任教員としてなんとか仕事を続けております。

岡本 健一 (H20 化学系)

特命教授を辞し、地域活動に重点を移しています。一朝一夕には進みませんので、地道に努力したいと思っていますよろしく願います。

小倉 昇 (H23 社会工学系)

新任大学(青山学院大学)にも慣れ、元気にやっています。私立大学においては、こんなところにもと思う大学にも入学者の定員割れの話が出てきて驚きます。

小島 弘道 (H19 教育学系)

当日は京都での勤務のため欠席いたします。ご盛会をお祈りいたします。小生は元気です。

小野澤 正喜 (H20 歴史・人類学系)

所用のため欠席させていただきます。ご盛会をお祈り致します。現在高崎にある育英短期大学の教務部長として大学の改組等の仕事に取り組んでおります。

小野寺 夏生 (H21 図書館情報学系)

いくつかの非常勤職に就いており、週4日程度は東京に出ています。この日も出勤日にあたり、申し訳ありませんが欠席致します。個人的研究も細々と続けております。

角井 博 (H14 芸術学系)

御案内を有難く拝受、折角の機会ながら当日他出のため失礼致します。現在、ふくやま美術館長として月2回ほど通勤しています。ご返事まで。

梶原 良道 (H16 地球科学系)

会員諸先生方のご健勝と大学の益々のご発展を心からお祈り申し上げます。

片岡 暁夫 (H11 体育科学系)

元気にしております。

片岡 廣 (H7 応用生物化学系)

ご案内を頂きありがとうございました。病後のため失礼いたします。

勝田 茂 (H12 体育科学系)

仕事の都合で欠席します。10月トルコで行われた2011世界ベテランテニス選手権大会に日本代表(男子75才以上)として出場し、団体戦で世界19カ国が出場中10位の成績でした。

門脇 厚司 (H16 教育学系)

昨年(2010年)10月、21年前から住んでおりました、美浦村の教育長になり、毎日弁当持参で役場に通っております。日本の教育を美浦村から刷新すべく頑張っております。

金井 幸雄 (H22 農林学系)

筑波大学教育推進部の非常勤職員として微力ながら本学の教育改革のお手伝いをさせていただいている他、各種委員、ボランティア活動等に忙しくしております。当日は所用があって出席できませんが盛会をお祈りします。

金子 隆芳 (H4 心理学系)

今のところ身辺に特別なことなく過ごしております。

加納 克己 (H16 社会医学系)

和洋女子大学大学院の特任教授として元気に勤務しています。

紙屋 克子 (H20 看護科学系)

所用のため出席できず残念です。次回は是非伺いたいと思います。御盛会をお祈りしています。

河上 正秀 (H19 哲学・思想学系)

当日は、講師担当日にて、欠席します。皆様によろしくお伝えください。

川口 千代 (H12 体育科学系)

ご案内有難うございます。装いも新たな「東京キャンパス」での会合ですが、出席できず残念です。全国女子体育研究大会新潟大会への先約が入っております。ご盛會を祈ります。

河嶌 拓治 (H11 化学系)

海外旅行に行ったり、東北地方の温泉に行ったりと、元気に過しております。

川手 昭二 (H6 社会工学系)

都市計画マスタープランの地元案の作成に取り組んでいます。

菊池 修 (H16 副学長)

元気にしております。盛會をお祈り致します。

木下 明 (S60 社会科学系)

高齢のため、欠席させていただきます。

草薙 進郎 (H10 心身障害学系)

お陰様で元気にしています。

草薙 裕 (H11 文芸・言語学系)

今年の7月、台湾の大学の講座教授を辞任し、帰国しました。

草野 忠治 (H4 農林学系)

筑波大学の益々の御発展をお祈り申し上げます。

工藤 博 (H22 物理工学系)

この夏から物理学シリーズ「電磁気学」を書き始めています。

功刀 靖雄 (H12 体育科学系)

2010年度から未開の研究領域となるプロ野球の世界に切り込みました。早速、今年は拙書「日本プロ野球における歴代監督の評価に関して検証する(その1)～日本シリーズの“覇権争い”を中心に～」を、野球文化学会論叢『ベースボールジャーナル・12号』に発表しました。

糸野 豊 (H6 体育科学系)

満87歳を迎え、寄る年並みで病院通いが多くなりました。ご盛會を祈っています。

黒川 洸 (H16 社会工学系)

当日は日本都市計画学会の60周年記念イベントがあり、出席できません。私の勤務する財団も4月から一般財団となり頑張っております。

黒田 誼 (H18 社会工学系)

あと1年半九州産業大学で現役として教鞭を執ることになります。古希も目の前です。

桑原 隆 (H20 教育学系)

御案内ありがとうございます。当日、残念ながら出席できません。

桑原 敏明 (H14 教育学系)

75歳になりました。それなりに元気です。週1で筑波大院生研究会への参加、週2のリハビリが生活のリズムです。

小泉 準三 (H5 臨床医学系)

近くの病院に週3日勤務して居ります。

小磯 謙吉 (H7 臨床医学系)

池見医療学園(理事長代行)、白十字看護専門学校(校長)を務め毎日忙しく働いています。

郷田 國夫 (H8 構造工学系)

心臓弁膜症の手術をして6年8ヶ月、順調に経過しております。まだまだ長生き出来そうです。

河野 一郎 (H22 体育科学系)

10月から独立行政法人日本スポーツ振興センター理事長を務めております。

腰塚 武志 (H21 理事)

南山大学に勤務して居ります。丁度講義をしている時間ですので欠席させていただきます。

児玉 之宏 (H4 数学系)

体を動かすことを意識しながら読書が続けています。

小林 一敏 (H6 体育科学系)

日本機械学会のJ-STAGEで論文が公開されました。

Kazutoshi KOBAYASHI and Harutoshi YUKAWA, Journal of System Design and Dynamics, Vol. 5 (2011), No 6, 1326-1336, (Received May 31, 2011)

小林 次郎 (S61 応用生物科学系)

昨年米寿を迎え、お祝いに北ア、燕岳に行き、槍を始め多くの景観を楽しみました。本年はぎっくり腰、膝痛と一段と老化度が進みましたが、平地での日常生活には支障がないようです。

小林 学 (H6 附属学校教育局)

先約がありますので、欠席させていただきます。何とか健康を保って自由な時間を楽しんでいます。

小林 彌六 (H9 社会科学系)

日本国の社会・文化にも大きな影響を与えるTPP問題や、欧米に始まる世界同時不況の進行など目を離せない状況です。

小町 喜男 (H2 社会医学系)

元気で生活を味わっています。多難な国を救う為、有為の青年を教育して下さい。

小山 哲夫 (H18 臨床医学系)

平成23年3月末をもちまして、県立医療大学学長を任期満了にて退職いたしました。

斎藤 功 (H18 地球科学系)

盛會を祈念しております。

西藤 宏司 (H13 体育科学系)

連絡ありがとうございました。残念!旅の予定があり失礼します。お陰さまで元気に過しております。総会のことは議長にお任せ申し上げます。

佐伯 聡夫 (H18 体育科学系)

元気でおります。当日は授業のため、出席できません。

坂本 直人 (H14 電子・情報工学系)

著書の原稿作りなどで気儘に暮らしています。

佐々木 俊介 (H11 教育学系)

ご案内ありがとうございます。勝手ながら、都合により欠席させていただきます。

佐々木 博 (H10 地球科学系)

5月金婚旅行でドイツへ、10月NY、アメリカ大陸東岸へクルーズ。病気の間をぬって動いています。

佐藤 俊 (H22 歴史・人類学系)

旧友が遠方から訪ねてくるので、残念ながら出席できません。

佐藤 正 (H3 地球科学系)

ご盛会を祈ります。

佐藤 守弘 (H10 社会科学系)

3月で教職を退職しました。これからは閑暇を楽しめると期待していましたが、大震災の後片付けと研究室の資料の廃棄や本の運び出しなどが重なって、腰を痛めて坐骨神経痛を患い目下自宅で静養中です。

佐藤 亮 (H22 社会工学系)

米国の学会に参加のため不在となりますので、欠席させていただきます。

澤田 昭夫 (H1 歴史・人類学系)

昨年末、百貨店内で若い女性に倒され左膝軟骨壊死。今年一月国際リハビリセンターで手術、続いて河北リハビリ病院でリハビリテーション、計四ヶ月入院。今は杖を突きつつ独りで銀座、新宿さらに亡妻マルガレーテの墓所(府中)まで出かけます。手紙や原稿書きで忙殺の毎日。ロンドンに出来るトマス・モアセンターにモアに関する全ての蔵書と資料を寄贈。

椎貝 博美 (H10 構造工学系)

体調不良により欠席させていただきます。御盛会をお祈りいたします。

宍戸 駿太郎 (S62 社会工学系)

東京麻布台の宍戸事務所を自宅に移転させました。お遊びにお出で下さい。

品川 芳宣 (H17 社会科学系)

転出先の早稲田大学も定年を迎えますので、来春からは、「名誉教授」の肩書でもう一頑張りしたいと思っています。

柴川 林也 (H3 社会工学系)

健康に暮らしています。御盛会をお祈りします。

渋谷 達明 (H6 生物科学系)

当日は丁度予定が入っており申し訳ありませんが出席できません。こちらはかなりの高齢になりましたが年齢並みには元気に一人暮らしをしています。不定期な東京の仕事も残っており時々上京します。5月に研究室の教え子たちが私の傘寿のお祝い会をしてくれましたが、それぞれに成長しており社会の担い手になっていました。うれしいことです。

島岡 丘 (H7 現代語・現代文化学系)

新校舎の完成で、気持ちよく利用させていただいております。

嶋本 喬 (H14 社会医学系)

元気にしておりますが、当日は所用があり欠席します。御盛会を祈ります。

下條 信弘 (H15 社会医学系)

お蔭様で元気で過しております。皆様の御多幸をお祈りしています。

下山 晃 (H20 化学系)

東京品川区にある私立青陵中・高の校長をしています。皆様に宜しくお伝え下さい。

下山 眞司 (H12 芸術学系)

元気です。

庄司 進一 (H17 臨床医学系)

多忙、遠方のため欠席させていただきます。病院に週5日の常勤で働いています。

白石 晃一 (H10 教育学系)

11月18日(金)には予定が入っておりますので欠席いたします。元気に暮らしております。

白木 俊之 (H14 芸術学系)

少々足があやうく、しばしばころんではいます。駅の階段が最も怖く、手すりに辿りつけるかどうか不安です。役目、事務方任せで申し訳ありません。

白山 和久 (S63 構造工学系)

家内の体調が不安定なので欠席させて戴きます。皆様の御健勝をお祈り致します。

杉浦 成昭 (H10 数学系)

病院通いに忙しい年頃になりました。

杉田 豊 (H6 芸術学系)

COPDで常時酸素を吸いながら行動しています。申し訳ありませんが、当日都合で出席できません。

鈴木 隆久 (H18 応用生物化学系)

今のところ何とか元気です。

鈴木 哲郎 (H7 物理工学系)

諸先生方の御健勝をお喜び申し上げます。私は歩行には困難を感じて居りますが、なんとか無事に過しております。

鈴木 恕 (H3 生物科学系)

諸賢のご健勝を祈念いたします。当方、9月末に5期満了で天台宗神奈川教区および川崎第3部寺院檀信徒会役職を辞し、神社関係は未だ続きますが、多少自由に山野草を楽しめる身になりました。

鈴木 光剛 (H7 農林工学系)

久しぶりで皆様にお会いできるのを楽しみにしております。

關 文威 (H13 生物科学系)

東日本大震災の時には神田神保町の学士会館で会談中でした。震度6強の地震に動揺を禁じ得ぬところ、吾家之兵法の極意“不動智”を期せずして体得しました。しかし、禍福は糾える縄の如く、交通機関が麻痺して帰宅難民となり、真夜中の遠距離徒歩帰宅になりました。

関岡 康雄 (H11 体育科学系)

ご案内をいただき有難うございました。以前から開催しています日本学生陸上競技連合主催協議会で地方へ出向くことになっておりますので、今回も欠席いたします。

園部 榮壽 (H6 構造工学系)

週に2回程、飯田橋にあります園部建築事務所に散歩がてら顔を出しております。卒業生も時々来所します。原発の耐震については若干関与したこともあり、うまく治まることを願っています。

平 不二夫 (H10 芸術学系)

総会への参加を楽しみにして居ます。

高倉 翔 (H8 教育学系)

当日、日程調整がつかまませんので欠席させていただきます。ご盛会を祈念いたしております。(私こと、日本高等教育評価機構で「認証評価」の仕事をしております。)

高野 文彦 (H1 物理学系)

今年初めに、硬膜下血腫の手術のため1週間入院しましたが、その後は無事に過しています。

高橋 伍郎 (H13 体育科学系)

御連絡ありがとうございます。禁酒して5カ月になります。

高橋 穰二 (H3 応用生物科学系)

体調不良のため欠席させていただきます。

高橋 健夫 (H19 副学長)

誠に残念ですが、本務校で仕事があり、参加できません。現在、日体大の大学院の研究科長として働いております。なんやかやと忙しい毎日を送っております。

高松 薫 (H19 体育科学系)

流通経済大学に勤めています。当日は校務がありますので、欠席させていただきます。週末は家庭菜園を楽しんでいます。

田上 不二夫 (H21 心理学系)

残念ですが、当日仕事が入っております。皆様によろしくお伝え下さい。

高山 正喜久 (H3 芸術学系)

皆さんが健康で楽しく活躍されることを祈っています。私は一応生きてやっています。

瀧田 宏樹 (H19 理事)

近況報告：大学院でのセミナーに週1回顔を出し、テニスも週1回のペースで続けています。暇を見ては耕し、また最新の論文に目を通したりしているほか、季節によってはパーティなども多く、忙しい毎日を送っております。ただ震災と原発事故には心を痛めております。

滝田 齊 (H8 臨床医学系)

一時体調を崩しましたが、すっかり快復し生活をエンジョイしています。ご盛会を祈ります。

瀧野 慶則 (S54 応用生物科学系)

高齢となり、定期的に通院して治療に努めています。

竹宮 隆 (H10 体育科学系)

体調不良のため残念ながら参加できません。御盛会を祈ります。

竹村 牧男 (H14 哲学・思想学系)

東洋大学学長として、忙殺されております。来年創立125周年を迎え、さらに飛躍を期しております。

多田 敦 (H12 農林工学系)

おかげさまで予想より長生きできております。ボーナスをもらった気分で、きままにできることを続けたいと思っております。

辰野 千壽 (S53 心理学系)

応用教育研究所で「指導と評価」に関する理論と実践の研究に従事しています。

田中 正 (H22 地球科学系)

あいにくと都合がつかず欠席させていただきます。御盛会を祈念致しております。

田中 秀夫 (H18 応用生物科学系)

聖徳大学人間栄養学部長として元気でやっております。今回残念ながら都合がつかません。次回楽しみにしております。

田中 洋介 (H9 農林学系)

3月11日当時の風向の影響で、ここ我孫子・柏地区もホットスポットの網に組み込まれてしまい、不愉快な思いをしています。

田仲 可昌 (H17 生物科学系)

筑波大学の震災被害の大きさに胸を痛めています。

田沼 睦 (H9 歴史・人類学系)

妻が入院手術しましたので、一人生活の大変さを実感しております。11月末まで続きます。

田村 昇 (H6 基礎医学系)

あちこち痛んでいます。年齢相応でしょうか。それでもできるだけ健康人らしく振舞っています。内外の旅をし、ゴルフを楽しんでいます。釣りはご無沙汰です。

土本 武司 (H10 社会科学系)

日蘭学会理事長をさせられ四苦八苦しています。

土屋 滋 (H11 社会医学系)

今回皆様にお逢い出来ることを楽しみにしていましたが、残念ながら体調が今一つで欠席します。来年はつくばでお逢いしたいと思います。

津曲 裕次 (H10 心身障害学系)

勤務校(長崎純心大学)の公務のため出席できません。御盛会を祈ります。

出口 正義 (H23 社会科学系)

現在、専修大学法学部に勤務しています。

土井 正幸 (H22 社会工学系)

2010年4月から会員です。よろしく申し上げます。

常盤 繁 (H18 図書館情報学系)

当日授業がありますため、欠席とさせていただきます。

徳丸 克己 (H6 化学系)

お陰様でまずは元気しております。産総研で客員研究員としてお世話になっておりますので、ほぼ毎週、長い間馴れ親しんだつくばの空気を味わっています。本年1月には、久しぶりに筑波大の研究会で講演をさせていただきました。

永井 啓之亮 (H17機能工学系)

大震災の折は中欧を旅行中でした。4月中旬に帰国したときは少なくとも我が家の周りでは一段落してました。

永井 純 (H19 体育科学系)

盛会をお祈りしております。

中川 一彦 (H16 体育科学系)

八甲田山系の最高峰大岳 (1584m) へ登り、紅葉を満喫してきました。

永木 正和 (H21 農林学系)

盛会を祈ります。

長州 南海男 (H18 教育学系)

現在勤務している静岡市の常葉学園大学での授業があるため出席できません。

中田 育男 (H10 電子・情報工学系)

情報学類出身の「まつもとゆきひろ」君が開発したプログラミング言語 Ruby が今年 JIS 規格に制定されました。近く ISO 規格になると思われます。私はその規格化の手伝いをしています。

永田 治樹 (H21 図書館情報学系)

今年は仕事を増やしてしまいヤレヤレです。来年は再検討です。ご無沙汰ばかりで申し訳ありません。

中村 以正 (H6 応用生物科学系)

通院日と重なってしまい、残念ですが欠席します。一昨年患った B 細胞リンパ腫の後遺症などで体調に波があり、日常生活に支障をきたしています。

中村 紀一 (H17 社会科学系)

1979、80年代反公害住民運動のミニコミ『環境破壊』(公害問題研究会) 復刻版の「解題」を書いています。

中村 正年 (S61 物理学系)

身体不調につき出席できません。諸先生方に何卒よろしくご鳳声下さい。

名取 研二 (H21 電子・情報工学系)

退職して2年時間が十分ある割には忙しい日々です。はやく過ぎていく日々を遅らせたい感じです。

成合 英樹 (H14 機能工学系)

大震災と原子力事故で、学術会議等で忙しくしております。

成田 十次郎 (H8 体育科学系)

サッカー協会やら、郷里土佐のお手伝いで元気に過しています。

鳴島 甫 (H19 文芸・言語学系)

文教大学で元気にやっております。

西澤 龍生 (H4 歴史・人類学系)

相変わらず仕事(翻訳)に追われてをります。身体徒に強健!

西村 仁嗣 (H17 機能工学系)

相変わらず呑気に過しております。

根本 承次郎 (H19 電子・情報工学系)

毎日、平穩に暮らしています。普段は毛筆・硬筆書道に取り組み、時折、詰将棋と数独で頭を使っています。

野田 浩司 (H13 地球科学系)

本当に大きな地震に出会いました。一日も早い復興・発展を祈っています。

野町 啓 (H7 哲学・思想学系)

東京の私大の大学院に週1回出講しております。

橋本 達一郎 (S63 基礎医学系)

夏、肺炎の為、入院しましたが、快復してリハビリに努めております。皆様のご健康と会のご発展をお祈り申し上げます。

長谷川 宏司 (H19 応用生物科学系)

11月17~19日と科研費の報告会で大阪に出張しなければならなく、大変残念ながら総会等に出席できません。ご盛会をお祈りして居ります。

長谷川 榮 (H8 教育学系)

体の障害とお付き合いしながらも、総体的には悪くない生活を送っています。会の盛会を祈ります。

長谷川 鎮雄 (H12 臨床医学系)

体調不良のため欠席いたします。

長谷川 純三 (H16 体育科学系)

元気で余暇を楽しんでいます。当日は他会議出席の為欠席します。皆様によろしく

長谷川 文夫 (H16 物理工学系)

2008年から3年間工学院大でやった授業を「電子デバイスの基礎と応用」という教科書にまとめることが出来ました。これで私の仕事は終わり、あとはポックリ行くのを待つだけです。

濱口 秀夫 (H16 副学長)

現役で働いています。勤務のため欠席いたします。

林 一六 (H16 生物学系)

皆様によろしくお伝えください。

林 英生 (H15 基礎医学系)

「科学技術」が「倫理」の枠を置き去りにして発展しています。シベリアンコントロールの意味を再認識し、実行したいものです。教職を辞して知的障害者の福祉事業に関わっています。

日高 人才 (H4 化学系)

体調不良の為、欠席致します。

深尾 立 (H20 臨床医学系)

千葉労災病院長を続けて10年目になります。来年はお役御免になります。

福原 祐三 (H19 体育科学系)

療養中です。

藤田 統 (H3 心理学系)

退職して丁度20年が経ちましたが、まだ元気に過しております。皆様のご健勝を祈ります。

古川 尚道 (H12 化学系)

勤務先の国際科学振興財団 (FAIS) は公益財団法人に認定されました。また大学病院の近くに新しい研究所を建設中で来年4月中に完成予定です。

細川 淳一 (H10 体育科学系)

ご無沙汰しております。現在、国際食品機能学会々長、国際統合医学会顧問などしながら頑張っております。

細見 彰 (H17 化学系)

毎年この会に出席しようと思っておりますが、時間がとれず今年も欠席させていただきます。公私共多忙で元気に過しております。

堀 和郎 (H21 教育学系)

遠距離の通勤と私大の教育環境に戸惑いつつ、日々奮闘しています。筑波大学での研究・教育が懐かしく思い出されます。

堀 洋道 (H13 心理学系)

筑波大関連の研究会や同窓会の世話をしています。テニス・ゴルフで心身の健康を心がけています。

本間 琢也 (H5 構造工学系)

80才になって大分エネルギーが枯渇してきました。現在専ら環境学会誌の論説や本の執筆に専念しています。

本村 幸子 (H14 臨床医学系)

現在も眼科医として週2.5日臨床の仕事が続けております。

前川 孝昭 (H18 農林工学系)

微細藻類から航空機燃料を製造する技術的課題と製造コストを適正化する目処をつけました。来年早々に製造プラントを着工する予定。超多忙ですが元気です。

松浦 克昌 (H16 図書館情報学系)

東日本大震災の地震波の研究に私の開発した“学習型フーリエ変換ニューラルネットワーク”が役に立っています。http://dynawave.blog12.fc2.com をご覧下さい。

松倉 公憲 (H22 地球科学系)

スポーツジム通いで体力づくりに励んでいます。

松下 松雄 (H11 基礎医学系)

定年退官から13年間を迎えました。現在も大学及び専門学校(リハビリ・看護系)で解剖学の教育に従事しております。当日は実習のため欠席致します。

松島 皓三 (H6 構造工学系)

大過なく過しています。精神衛生のため故郷桐生のからくり人形芝居の原稿を書いたり、下手なフルートを吹いたり、画を描いたりしています。久しぶりにホームカミングデーに行き大学の発展ぶりに驚きました。

松本 光弘 (H17 体育科学系)

お陰様で元気にやっております。

真仁田 昭 (H2 心理学系)

当日、定期健診の予定があり残念ながら出席できません。年をとるに従いあれもこれもと検査を受けることが多くなりました。新築なった校舎での会、ご盛會を祈ります。

丸森 壽夫 (H5 物理学系)

体調を著しく崩していますので、残念ながら欠席いたします。

三澤 義一 (H5 心身障害学系)

お陰様で元気に過しております。

三澤 章吾 (H13 社会医学系)

医療系大学で講義をしております。

三井 秀樹 (H18 芸術学系)

当日、玉川大学の平常授業と重なり出席できません。来年は身軽になって是非出席致します。

湊 吉正 (H7 教育学系)

当日やむをえぬ事情で欠席いたしますが、ご盛會をお祈りいたしております。私は高齢者としてはまずまず元気で過ごしております。

宮寺 晃夫 (H21 教育学系)

この8月、編著『再検討・教育機会の平等』(岩波書店刊)を出しました。来年は「古希」ですが、もうしばらくは研究をつづきたいです。

宮永 豊 (H16 体育科学系)

相変わらず雑事ばかりで落ち着きません。

宮丸 凱史 (H13 体育科学系)

ご盛會を祈念いたします。

三輪 辰郎 (H6 教育学系)

幸い、健やかに過ごしております。東京へは出にくいので御盛會をお祈りします。

向高 祐邦 (H19 応用生物科学系)

元気です。

向嶋 成美 (H17 文芸・言語学系)

所用のため欠席します。ご盛會をお祈りしています。

村木 征人 (H21 体育科学系)

校務と重なり失礼させていただきます。

目崎 登 (H20 体育科学系)

元気に教員生活を続けております。

餅田 治之 (H22 農林学系)

現在は、東京湯島にある(財)林業経済研究所という極小の団体で働いています。

本橋 信義 (H19 数学系)

社会福祉法人の理事長代理をしています。当日は出張中ですので失礼します。

森 昭三 (H10 体育科学系)

NPO 法人日本ヘルスツーリズム振興機構の世話をしています。旅は健康に役立ちます。

森野 宗明 (H6 文芸・言語学系)

欠席続きで失礼しています。今年も体調不良のため出席できません。盛會をお祈りいたします。

八木 浩輔 (H10 物理学系)

『原子核物理学(朝倉書店、1971年初版)』の最新第30刷に、放射能のBq, Gy, Sv, 生物学的効果等の解説を追加しましたので、ご利用下さい。

安成 哲三 (H15 地球科学系)

相変わらず忙しくしていますが来年3月、名古屋大学も定年(64才)となります。

安原 善孝 (H12 芸術学系)

楽しみにして居ります。

柳本 雄次 (H22 障害科学系)

当日は授業のため失礼いたします。緑あふれた小さな女子大の生活にも慣れてきましたが、落ち着きすぎたのもう少し活性化しなければと思っています。

山内 芳文 (H19 教育学系)

勤務校(聖徳大学、松戸市)での業務が山場をむかえています。

山形 和美 (H9 現代語・現代文化学系)

3月11日の震災の後、那須町を逃れて宇都にきました。宇都で元気に研究しています。今年中に新刊書を出します。

山口 巖 (H20 理事)

震災の影響は永久に続くこと、大学の躍進と充実を実感しております。(当日海外出張中で出席できません。盛会を祈ります。)

山口 勝弘 (H4 芸術学系)

11月11日より18日玉川大学にて個展開催『三陸レクイエム』

山口 誠哉 (H2 社会医学系)

いつも失礼しています。

山口 満 (H13 教育学系)

筑波大学の発展を祈っています。ご盛会をお祈り申し上げます。74歳になりました。体と相談しつつ忙しくしています。

山下 亀次郎 (H11 臨床医学系)

糖尿病等の診療で忙しく過ごしています。

山中 啓 (H1 応用生物科学系)

幸い元気しております。D-キシロース(グルコース)・イソメラーゼの50年の研究のまとめの国内編を11カ月かけてやっとまとめました。自宅のパソコンで必要な論文の殆ど全てダウンロードできるとは有難い世の中になりました。皆さんお元気で。

山根 國男 (H16 生物化学系)

月～金曜日は研究を続け、土・日は家庭菜園を楽しんでいます。

山本 眞一 (H18 教育学系)

引き続き広島大学高等教育研究センター長をしております。会の御盛会を祈ります。

山本 雅之 (H19 基礎医学系)

東北大学医学部で、東日本大震災からの復興に向けて、種々の事業に取り組んでいます。

横山 幸三 (H15 現代語・現代文化学系)

先約があり、失礼いたします。盛会を祈っております。

吉澤 正 (H15 社会工学系)

先日、大塚地区大学院の新しい校舎を見学しました。図書館など素晴らしくなりました。社会人大学院も頑張っているようです。帝京大学を辞し、東京都市大学で教えています。

吉野 純夫 (H3 芸術学系)

来年度の個展の準備に追われています。

吉野 正敏 (H3 地球科学系)

東京にも半分は泊っております。膝の痛みのため、なるべく動かぬように致しております。

若槻 雅男 (H10 物質工学系)

お陰様でまだ1/3現役位の状況で恙なく暮らしています。当日は学会に出かけていて、失礼いたします。

鷺尾 龍一 (H20 現代語・現代文化学系)

皆様お変わりありませんでしょうか。私は相変わらず学習院大学で忙しくしております。

渡辺 章 (H14 社会科学系)

専修大学法科大学院の職を本年3月末定年退職しました。労働基準法立法資料全集全6巻を3月完了。11月末に労働法講義下巻刊行で、仕事に区切りがつきそうです。当日は所用のため欠席します。

渡邊 浩 (H1 生物化学系)

66才から始めた作曲、82才となった11年には第19作品として「Piano 連弾による交響詩的断章—3月の春まだ浅き三陸の一」を自作叙事詩を添えて2人のPianistの手で発表した。

渡邊 光雄 (H18 教育学系)

恙無く過しております。

渡邊 良雄 (H6 生物化学系)

入院加療中のため欠席いたします。

叙 勲

平成23年春の叙勲の栄誉に浴せられた会員は次のとおりです。誠におめでとうございます。秋の叙勲については、受章者はありませんでした。

瑞宝章（瑞宝中綬章）	柿 澤 寛	82歳
瑞宝章（瑞宝中綬章）	川 崎 信 定	75歳
瑞宝章（瑞宝中綬章）	村 上 和 雄	75歳
瑞宝章（瑞宝中綬章）	司 馬 正 次	78歳

お 悔 や み

ご遺族の方等からご逝去のご連絡がありました。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

氏 名	元 学 系	享年	逝 去 年 月 日
小 寺 武 康	物理学系	80歳	平成23年 4 月 7 日
岡 本 敬 二	歴史・人類学系	91歳	平成23年 4 月11日
井 出 義 光	歴史・人類学系	81歳	平成23年 4 月19日
楠 本 捷一郎	社会工学系	74歳	平成23年 5 月 1 日
新 井 敏 弘	物理工学系	80歳	平成23年 5 月 5 日
近 藤 都 登	物理学系	76歳	平成23年 5 月12日
吉 澤 能 政	構造工学系	77歳	平成23年 6 月 3 日
内 島 俊 雄	物質工学系	76歳	平成23年 7 月18日
今 井 潤 一	芸術学系	89歳	平成23年 7 月26日
栗 原 嘉一郎	芸術学系	80歳	平成23年 8 月18日
永 岡 順	教育学系	84歳	平成23年 9 月 6 日
馬 淵 和 夫	文芸・言語学系	93歳	平成23年11月24日
鈴 木 正 成	体育科学系	71歳	※平成23年12月
松 島 鈞	教育学系	86歳	※平成23年12月
小 川 圭 治	哲学・思想学系	84歳	平成24年 1 月17日
碓 氷 尊	社会工学系	82歳	平成24年 1 月24日
関 口 晃 一	生物科学系	92歳	平成24年 2 月 1 日
陣 内 巖	農林学系	90歳	平成24年 2 月 4 日
相 原 良 安	農林工学系	83歳	平成24年 2 月11日
梶 哲 夫	教育学系	86歳	平成24年 2 月12日
芳 賀 登	歴史・人類学系	85歳	平成24年 2 月26日
藤 原 史 郎	物質工学系	83歳	平成24年 4 月22日

（備考）※については、葬儀後に逝去の連絡を受けましたが逝去日は不明。

お 知 ら せ

☆ 筑波大学名誉教授の会は昭和61年5月11日に発足し、総会の開催及び会報の発行を行っています。平成24年4月末現在で、550名の方が入会されています。

☆ 第26回筑波大学名誉教授の会総会（平成23年11月18日（金）。東京キャンパス文京校舎）が開催され、次のことについて了承、報告等が行われました。

- (1) 新規入会者について
- (2) 役員の変更について
- (3) 平成22年度会計決算及び平成23年度会計中間報告について
- (4) 平成23年度叙勲受章者について
- (5) 会員の物故について（会報掲載以降）
- (6) 庶務・会計・会報の報告について
- (7) その他

総会に引き続き山田信博学長による講演会を行いました。講演会終了後は、茗溪会館（茗溪の間）において懇親会を行い、和やかに歓談が行われました。

筑波大学名誉教授の会平成23年度会計決算報告

収入の部		支出の部	
繰越金	1,718,637円	通信費	79,200円
（定期預金	1,611,000円）	供花代	199,070円
（普通預金	107,637円）	電報代	14,236円
利子	3,305円	講演会謝金	30,000円
（定期預金一部解約分	3,260円）	会報（第16号）印刷代	157,500円
（普通預金分	45円）	会報郵送代	78,120円
会費（12名分）	120,000円	消耗品代	10,080円
懇親会会費残金	4,580円	計	568,206円
計	1,846,522円		

※ 定期預金1,611,000円のうち400,000円を H23.4.5 付で払戻を行い、解約利子分2,136円を含めた402,136円を普通預金に入金した。

また、定期預金満期（H23.10.1）となったため利子分1,124円を含めた201,124円を H23.10.5 付で普通預金に入金した。

・平成24年3月31日現在の残高

$$1,846,522円 - 568,206円 = 1,278,316円$$

※ 内訳 定期預金 1,011,000円
普通預金 267,316円

- 〔備考〕 1 供花代は、逝去によるものです。
2 電報代は、叙勲による祝電です。

事務局からお願い

☆ 引越し等で住所や連絡先を変更されたときは、お手数でも事務局までご連絡ください。

〒305-8577 茨城県つくば市天王台1-1-1

筑波大学学生会館内 筑波大学名誉教授の会

Tel 029-853-7959 Fax 029-853-2380



編集後記

新年度には名誉教授の新会員が参加されます。人生にとって一つのゴールでもある定年まで、永年にわたり教育と研究に携わり多くの業績を残されましたこと誠にご苦勞様でした。ゴール・テープを切ったのちも楽しく豊かな気持ちでウィニング・ランを続けてください。

今号はシニア・プロフェッサーの紹介と、この事業に参加された島岡丘先生（昭和30年卒）に投稿願いました。先生は英語の音声学教育に独自の発想で取り組んでいます。

日本で暮す者にとって英語の発音は大変難しいものです。初めて英語でスピーチした日本人に対し、外国人から「日本語は英語に似ていますね」と評された話を聞いたことがあります。島岡先生は「英語の発声に日本語を連想していくこと、リズムを取りながら発声すること、円唇と舌先の動きを活性化すること、動作を伴いながらスピーチをすること」等、楽しく愉快地に学習することなどを実践されています。多くの分野で若者に負けじと頑張っているシニア・プロフェッサーに拍手を送ります。

23年度の総会のこと、寄せられた会員の近況なども紹介します。どうぞお元気でウィニング・ランを続けましょう。

（会報担当：朽堀申二（文責）・島岡 丘）